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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Canciller. 

Gracias a los medios de comunicación. 

Yo quiero también empezar mis palabras por reconocer el extraordinario trabajo que 

siempre hace el canciller en el Consejo Europeo y la extraordinaria  relación no 

solamente política, sino también personal, de confianza mutua que tenemos ambos. 

Para mí, querido Karl, en fin, estar en esta impresionante ciudad de Viena para 

mantener este encuentro con el ánimo de escuchar, y también de presentar cuáles 

son las principales prioridades de la Presidencia española de la Unión Europea para 

el segundo semestre del año es muy importante. Y hacerlo en Austria, en Viena, 

contigo Karl, pues sin duda alguna es un honor. 

Sabes bien, la sociedad austriaca también sabe bien que, por encima de todo, 

España es un país profundamente europeísta. Que defendemos con firmeza, y 

también creo que en estos tiempos tan difíciles como he dicho antes con optimismo, 

la plena vigencia de nuestro proyecto europeo, que se ha sometido  a situaciones 

tan dramáticas durante estos últimos años como pueda ser la pandemia o ahora, por 

desgracia, una guerra en Europa. 

Estamos inmersos en ella y por tanto, creo que lo más conveniente es volver a 

recordar, sin duda, nuestro apoyo sin fisuras a Ucrania en la defensa de  la 

integridad territorial y de su libertad. 

Pero en este contexto de una presidencia que va a ser, por cierto, importante, lo es 

más porque prácticamente se está aproximando al fin de la Legislatura del 

Parlamento Europeo y por tanto, del mandato de la Comisión Europea. 

Y por eso tendremos que ser especialmente proactivos y también ambiciosos a la 

hora de impulsar muchos de los expedientes abiertos, dando continuidad al  

magnífico trabajo que está realizando la presidencia sueca.  

Y en ese sentido el canciller ha sido claro. Hay muchos elementos en los que 

tenemos que trabajar conjuntamente. 

El primero de ellos es todo lo que tiene que ver con la transición verde, con el plan, 

el Pacto industrial, pero también con la transición verde, donde  tanto Austria como 

España creo que podemos trabajar de manera conjunta. Tenemos que culminar los 

trabajos vinculados con el Fit for 55 y también con el  plan Repower de la Unión 
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Europea y en ese sentido queremos avanzar en la revisión del mercado energético 

con tres grandes prioridades.  

Primero, conseguir precios  de la energía asequibles para hogares y para empresas. 

Este ha sido uno de los puntos que hemos tratado en nuestro tête à tête el canciller 

o yo mismo. Europa está sufriendo un alza de los precios muy vinculada 

fundamentalmente a los precios de la energía. 

En segundo lugar, porque ambos países estamos comprometidos con cómo 

podemos adaptar y cómo podemos mitigar los efectos del cambio climático y, por 

tanto, tenemos que reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. 

Y finalmente, porque tenemos que incrementar nuestra autonomía estratégica. Si 

algo hemos aprendido de esta guerra, de esta maldita guerra de Putin en Ucrania, 

es precisamente la necesidad de aumentar nuestra autonomía estratégica.  Y eso, la 

autonomía estratégica abierta, no proteccionista, sino abierta, va a ser una prioridad 

fundamental central en el periodo de la presidencia española de la Unión Europea. 

Debemos extraer lecciones aprendidas, no solamente con la guerra, sino también 

con la pandemia. Cuando vimos como nuestra sociedad y los gobiernos europeos no 

tuvimos la capacidad de poder garantizar ni mascarillas, ni los EPI, ni respiradores a 

nuestra  población cuando se inició la pandemia. Y por tanto creo que tenemos que 

extraer lecciones que aprendimos de la pandemia ahora con la guerra para 

reindustrializar Europa, aprovechando las oportunidades  que nos brinda tanto la 

transición ecológica como también la transformación digital. 

En segundo lugar, una de las cuestiones que hemos hablado el canciller y yo mismo 

ha sido. ¿Cómo podemos ganar más amigos la Unión Europea fuera de Europa?  

¿Cómo podemos estrechar relaciones con otros aliados que hay en el mundo que 

miran a Europa con interés y que quieren además tener las mejores relaciones  con 

nosotros?  Por eso agradezco, y mucho, en particular el apoyo del canciller austriaco 

a que podamos celebrar esta importante cumbre entre la Unión Europea y la 

América  Latina y el Caribe, que no se celebra en Europa a nivel europeo desde el 

año 2015 y con las cuales tenemos muchos intereses que podemos trabajar 

conjuntamente. 

La Comunidad Política Europea, que sería la tercera cumbre después de la que se 

celebra este semestre en Moldavia, y finalmente también una cumbre con la 

vecindad del sur de Europa junto con la Unión Europea, para hacer algo que ha 

comentado también Karl: construir una agenda positiva con estos países de 

desarrollo económico, de oportunidades empresariales que de alguna manera 

también frenen la entrada  de migración irregular y, en consecuencia, podamos 

constituir entre todos oportunidades en estos terceros países. 
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En fin, tenemos muchísimo trabajo por delante. En el ámbito migratorio, vamos a 

intentar cumplir con el calendario pactado para contar con un Pacto de Migración y 

Asilo antes de que concluya la legislatura de mayo de 2024. España va a trabajar y 

he agradecido y mucho no solamente la posición del gobierno austriaco, en las que 

coincidimos en algunas cosas y en otras, pues evidentemente tenemos trabajo por 

delante. Pero sobre todo, lo que agradezco del gobierno austriaco es la posición 

constructiva que tiene para poder entre todos llegar a un acuerdo que creo que  es 

muy necesario por parte de los gobiernos, porque así nos lo están demandando las 

sociedades. 

Para terminar, lo que quiero decir es que queremos que Europa avance en este 

semestre de Presidencia española. 

Vamos a trabajar por ello, buscando soluciones que tengan en cuenta las posiciones 

y las preocupaciones de todos los países. 

Sé que Austria va a ser siempre un aliado para construir consensos basados en el 

diálogo, en la negociación y por eso agradezco la posición del canciller, que siempre 

es constructiva. 

Y finalmente, pues sí, quiero también reconocer que España ha mantenido en su 

aproximación con los Balcanes occidentales una misma posición que cuando hemos 

abordado  el debate sobre otras ampliaciones. 

Y es que si se producen pasos en favor de la ampliación hacia países en el Este, 

inevitablemente también en paralelo, tenemos que hacerlo hacia los Balcanes  

Occidentales. 

Los Balcanes Occidentales forman parte de Europa, son fundamentales para la 

estabilidad de Europa. Agradezco y mucho siempre la posición que tiene el canciller 

austríaco en relación con este asunto y desde luego, Austria puede contar con el 

apoyo de España. 

Lo hemos demostrado también a la hora de defender el estatus de candidato de un 

país como Bosnia-Herzegovina. Y desde luego, vamos a seguir en esa misma 

aproximación. 

Así que, querido Karl, querido canciller, muchísimas gracias por la hospitalidad y un 

placer estar aquí en Viena. 

 

 (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 


